

enverano

## DEPORTES

Pau Gasol, el abanderado de España en los Juegos

El COE elige al pivote tras la lesión de Nadal y la renuncia de los regatistas Iker y Xabi **PÁGINA 51**



El misterio de Ana Belén

La actriz madrileña estrena 'Electra' en el Festival de Teatro Clásico de Mérida



## LOS MEJORES LIBROS DEL SIGLO XXI

EL PAÍS presenta una colección con los mayores éxitos de ventas de los últimos años. Este sábado, *El sueño del celta*, de Mario Vargas Llosa, por solo 3,95 euros



# ¡Qué rica está la orxata!

Gastronotas De-Capel



Encarna sirviendo horchata en el carrito Món Orxata de la Estación del Norte de Valencia

JOSÉ CARLOS CAPEL Llegué a Valencia a media mañana con evidente mono de horchata. Y a la salida de la estación del AVE, ayer viernes, descubrí lo que deseaba. Una confitería y cafetería --"Orxata

Coffee Shop" -- muy bien montada donde venden horchata y otros productos relacionados con las chufas. El primer trago me pareció excelente, de sabor profundo, textura terrosa de tipo medio y el azúcar jus-

to. Esta horchata no se bebe -- comentamos --, se mastica. Al poco de exteriorizar mi entusiasmo me encontré hablando con Yolanda Morán, directora de la firma "Món Orxata" (www.monorxata.com) empresa modélica que tiene colocados varios carritos de venta ambulante atendidos por vendedoras. Se pueden ver por todas partes. En las dos estaciones de tren, en la Ciudad de las Ciencias y las Artes, en la puerta de Zara, delante de El Corte Inglés y en otros lugares estratégicos. "En Valencia existe una ordenanza municipal que permite la venta ambulante de productos con Denominación de Origen", me indicó Yolanda. Algo que no es posible en la mayoría de las ciudades españolas.

"No ha sido fácil, porque la venta de calle no está bien considerada, la gente no suele comer al paso y el vaso de plástico degrada la horchata. Sin embargo, la ciudad nos ha acogido. Empezamos en 2004 y vamos resistiendo. Hemos retomado una tradición de principios del siglo XX, cuando los horchateros de la huerta llegaban con carritos tirados por burros a vender horchata fresca".

En menos de dos horas Yolanda Moran nos hizo un recorri-

do por el centro. Entre puesto y puesto, nos fue explicando la labor social que realiza la firma con las horchateras, y el papel de esas 40 mujeres risueñas que son la cara visible de la venta y cuyos salarios acaparan entre el 40% y el 45% de la facturación de la firma. "Esto no es una empresa, me dijo una de ellas, sino una gran familia".

La horchata de "Mon Orxata", acogida a la Denominación de Origen Chufa de Valencia (www.chufadevalencia.org) se elabora a diario en Albuera de acuerdo con métodos tradicionales. Es fresca y tiene una caducidad de tres días. Los carritos se enfrían con hielo igual que hace 100 años y, según me explicaron, tienen pactados acuerdos con numerosos agricultores artesanos a los que compran las cosechas a precio justo para que puedan vivir dignamente del cultivo de la chufa.

Me hablaron después de las virtudes cardiosaludables de la horchata, similares a las del aceite de oliva y de sus propiedades para bajar el colesterol y los triglicéridos. Avanzada la tarde, antes de regresar a Madrid volví a disfrutar con otro vaso de horchata. ¡Qué rical

## Dimite el portavoz de la Casa Blanca tras seis meses en el cargo

Trump encarga a un financiero la estrategia de comunicación

J. MARTÍNEZ AHRENS, **Washington** Diferencias con el presidente Trump en su estrategia de comunicación. Ese es el motivo oficial de la dimisión, ayer, del portavoz de la Casa Blanca, Sean Spicer. Lo cierto es que después de seis meses de errores y enfrentamientos con los medios que le convirtieron en personaje de parodias televisivas, su situación era insostenible. A esto se unió el nombramiento por Trump del financiero Anthony Scaramucci como director de Comunicación. **PÁGINA 5**

## THOMAS WIESER

Jefe 'sherpa' de la eurozona

## "El euro es irreversible, ya no hay duda"

XAVIER VIDAL-FOLCH, **Bruselas** Thomas Wieser, presidente del Grupo de Trabajo del Eurogrupo (los 20 expertos conocidos como *sherpas*, que preparan las reuniones de los ministros de Finanzas), cree que, tras la recesión, la UE ha sacado conclusiones y se ha reforzado. Con Grecia bien encarrilada, dice, "el euro es irreversible". **PÁGINA 40**

## ADEMÁS



## Tres palestinos mueren en varios choques en Jerusalén

Las protestas contra los arcos de seguridad en la Explanada de las Mezquitas **PÁGINA 21**

## Estados Unidos revive el horror del tirador solitario

Un enmascarado de 24 años asesina a 12 personas en el estreno de 'Batman' en un cine de las afueras de Denver

Estados Unidos revivió el horror del tirador solitario. James Holmes, de 24 años, entró la noche del jueves a un cine de un suburbio de Denver, la capital de Colorado, vestido de negro de pies a cabeza, con una máscara antigás y un chaleco antibalas. En el estreno de una nueva película de *Batman*, al que muchos fans iban vestidos como el

superhéroe, no llamó la atención. Así que Holmes pudo cruzar la sala, arrojar gases lacrimógenos y a continuación disparar indiscriminadamente y matar a 12 personas y herir a otras 59, algunas de extrema gravedad. Iba armado con un rifle de asalto, una escopeta y una pistola Glock. Una cuarta arma fue hallada en el coche del tirador. Fue

detenido sin resistencia en las intermediaciones del cine. No tenía antecedentes y había sido estudiante del doctorado de Neurociencia en la Universidad de Denver.

La nueva matanza se produjo apenas a 30 kilómetros del instituto Columbine, donde dos estudiantes asesinaron a 13 personas en 1999. **PÁGINAS 2 Y 3**

